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热烈祝贺《秘书战线》创刊十周年

作者：董汉庭  发表时间：2007-2-6  访问：532次 
 

               

  河北省石家庄稼市委办公厅主办的《秘书战线》创刊十周年了。她诞生

以来，就一直坚持为宣传党的方针政策服务，为领导活动服务，为秘书工作

和理论服务的正确方向，使刊物办得内容生动活泼，丰富多彩，形式多样，

体裁创新，集政治性、思想性、知识性、专业性、适用性于一体，成为一本

有特色有影响的刊物，一本深受广大秘书人员喜爱的刊物。我是《秘书战

线》的一名热情作者和读者，我喜爱她、支持她，我为她成长而高兴，我为

她服务而快乐。  

  十年来，《秘书战线》从小到大，从幼苗到大树，办了许多好事实事，

创造了辉煌成绩，誉满秘坛，赢得了一批读者，拥有众多的作者和支持者。

这是无可争辩的事实。她的成功，她的辉煌，我感到有10个方面：  

  一、宣传了党的方针政策。《战线》是政治性与业务性融为一体的刊

物，既有秘书专业的内容，又有党务政务活动方面的内容。她及时刊载党中

央、国务院的重要文件、文告，以及解读这方面的文章， 使广大秘书人员特

别是党政秘书人员，能够理解中央的精神，在思想上行动上与中央精神保持

一致，成为党的方针政策的自觉的宣传者和执行者。  

  二、交流了秘书工作的经验和体会。《战线》报道 了许多秘书工作的新

鲜经验，这些经验有全面的，也有某一方或某个具体岗位上的，一般都是在

改革开放中涌现出来的，具有时代特色，既有创新性，也有实用性。各个地

区和各个单位的办公室，都可以结合实际情况，进行学习运用，或者借以参

考，从而改进提高自身的工作。因此，交流经验不仅起到相互促进的作用，



而且在一定程度上发挥了指导作用。  

  三、介绍了秘书发展史。我们在《战线》上经常看到秘书史和公文史的

连载，温故而知新，阅读了这些资料，了解了秘书工作的过去，认识了这项

工作的规律，从中汲取精华，去其糟粕，以历史为镜，更好地研究末来。这

些史料，对于秘书工作者和秘书学研究者，极为重要，不仅仅是增加知识，

更重要的继承和发扬秘书工作的好传统、好作风。  

  四、弘扬了秘书文化。秘书文化是中华民族文化的一部分，有着悠久的

历史。秘书文化有丰富的内涵，比如，秘书人员的思想品德、职业道德、奉

献精神、犯颜直谏、忠诚勤劳、廉洁奉公、知识能力、诗词歌赋，等等。这

些有许多好的东西，在《战线》中都得到弘扬。有很多诗词、绘画、摄影、

雕刻、秘书文艺等优秀作品，充分体现了这方面的内容。这不仅使刊物生动

活泼，而且传承了中华民族的文明。  

  五、探讨了秘书学和秘书工作的理论。我国秘书学是一门年轻的学科，

从上世纪80年代初才开始建立，因此，许多理论上的问题有待于研究，不断

充实、完善。《战线》创刊后，组织和发表不少有独到见解的、有一定分量

的理论文章，进行深入的讨论》。很多专家、学者和理论工作者，将《战

线》视为理论研讨的阵地，积极写稿投稿，推动秘书理论的深化和前进，为

建设秘书学科作出贡献。  

  六、传递秘书学界和秘书工作的新信息。现在是信息时代，在深化改革

和扩大开放的新形势下，秘书学术活动和秘书工作都有许多新信息，包括学

术新成果、工作新举措，以及各级领导对秘书部门的新要求。各地区、各层

次、各部门、各行业的秘书部门，都采取了或将会采取一些对应的办法与措

施。《战线》经常地报道这方面的信息，向读者提供有关的最新消息和资

料，  从而在作者与读者之间架起一道信息金桥。  

  七、增进了做好秘书工作必要的知识。秘书工作的知识面比较宽，涉及

到许多方面，单凭高等院校的中文、管理、秘书、行政等专业学到的知识，

是远远不够的。《战线》每期都选登有关的资料和名词解释，对秘书人员增

进知识很有帮助。特别是他们在撰写文稿时，时常应用到，因为只有自己懂

得这些内容，动笔时起码不谋说外行话，提高了用词用语的准确性，保证了

文稿的质量。就某种意义来说，《战线》也是文秘人员的专业词典和不见面

的老师。  



  八、推荐了秘书界的名人名著。在刊物中，经常通过人物专访、通讯、

书评等形式，向社会、向秘书界介绍和推荐我国当代秘书名人、专家以及他

们的论著，宣传他们的业绩。这样，许多名家名人同刊物建立了密切的联

系，为办好刊物献计献策，积极投稿，既提高了他们自身的知名度，也提升

了刊物的品位，保证了稿源和质量。  

  九、加强了秘书队伍的建设。在各级党政机关，秘书人员（包从事秘书

相关的工作人员）是一支人数较多的队伍，并且不断更新，往往是老手出、

新手进。在这种情况下，《战线》很自然地为他们的必读刊物，从中学习秘

书工作知识，掌握专业技能，进行自我充电。很多秘书人员把《战线》当作

无声的老师，接受了刊物专业性、知识性、技能性的内容，提高自己的工作

能力和业务水平，更好地适应服务领导的要求。  

  十、促进各秘书组织之间的友好合作和联谊活动。《战线》是秘书专业

性的刊物，与各地秘书学会、协会、公文研究会以及党政机关、高等院校、

企业集团的秘书机构均有不同程度的联系，在它们之间沟通信息、互通情

报，有时合作开展学术研讨活动，成了它们宣传与联谊的媒介和平台，促进

了秘书组织、机构相互之间的联系、交往、合作，旨在共同做好办公室工

作。  

  当然，这是《战线》办得成功的主要方面，还有直接为市委市府办公厅

服务的内容没有包括在内。她们所以能够办得这样成功、出色，我想有这样

几个原因：  

  首先是领导重视，办公厅大力支持。《战线》所以能办到现在，而且越

办越好，这是与市委、市府领导的重视、办公厅大力支持分不开的。党政主

要领导除参加刊物有关的活动外，经常在刊物上发表指导性的文章，党委和

政府的重要活动，包括会议、视察、调研及重要项目的研讨，都让《战线》

同志参加，使他们了解高层领导的工作动态的信息，使刊物的内容有新鲜感

和针对性，办公厅对办好《战线》在人力上财力上大力支持，主任兼刊物的

领导，拿出能力较强的同志具体负责编辑工作，进行业务指导。因此，《战

线》才能坚持下来，成为全国有名的几家秘书刊物之一，享有一定美誉。  

  其次是办刊人员精诚实团结，非常敬业。《战线》编辑部是一个很好的

团队，他们在思想上精诚团结，在工作上非常敬业，在业务上精益求精。全



国和地区的一些秘书工作研讨会和学术活动，他们有请必到，有时闻讯就

来，因而能够了解到最新最活的消息，广交秘书界的朋友。全国秘书界的一

些重要活动，他们都以最快的速度，很客观地反映出来，得到国内秘书界同

行的钦佩。近几年，该刊在内容上的报道，栏目的设置，编排技术的改进，

都比初办时大有提高，这是全体编辑人员辛勤劳动、艰苦努力的结果。  

  再一个是建设了读者、作者的队伍，形成了网络。创刊十年时间，他们

通过多种形式和方法，拥有一批读者和相对稳定的作者，与他们建立固定和

不固定的联系，听取他们的意见，不断改进与提高，使刊物越办越有特色。

这批读者和作者是办好刊物的基础，也是刊物的支撑力量。他们能够赢得这

样多的读者，以及争取许多有声望有水平的作者，是由于编辑部同志苦心经

营的结果，功不可没。  

  值此《战线》创刊十周年之际，我衷心地祝愿她继续前进，再创辉煌，

成为广大秘书人员的知识乐园！  

         （作者单位：盐城市秘书学会副会长、副教授）   
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